

Se embarcaron en la Caleta Alto del Rey de San Pedro PDI pericia hallazgos en caso de pescadores desaparecidos desde hace una semana

Pese a los rastreos que se han realizado en los roqueríos y cuevas en el sector de la desembocadura, no se han encontrado nuevos indicios, como sí ha ocurrido hacia el sector costero al sur de la región.

Por **Karlynq Silva Leal**
 karlynq.silva@diariodelsur.cl

Hoy se cumple una semana desde que se reportó la desaparición de 3 pescadores que salieron desde Caleta Alto del Rey en la comuna de San Pedro de la Paz, con lo cual se terminaron de rastrear diversas cuevas y roqueríos en el sector de la desembocadura del Río Biobío para dar con nuevos hallazgos que hasta ahora no se han concretado en dicha zona. En este proceso, familiares, amigos y la comunidad de la caleta se han mantenido en el lugar colaborando en el proceso y a la espera de novedades.

La tarde del miércoles en la caleta se realizó una velación en homenaje a Manuel Olate, Francisco Ibáñez y Carlos Gómez, los tres hombres desaparecidos que iban a bordo de la pequeña embarcación, un bote de 5 metros de largo que no estaba inscrito, ni tenía los documentos necesarios al día para navegar, sumado a que estos se embarcaron pocas horas antes del inicio del último temporal de intensidad que afectó a la región.

Mientras familiares se han mantenido apostados en la caleta, contando con apoyo de municipios, la delegación, entre otras entidades y de la comunidad; en este contexto a través de sus redes sociales realizaron un llamado para que buzos voluntarios puedan sumarse al rastreo y búsqueda.

Familiares realizaron un llamado a que buzos voluntarios puedan sumarse al trabajo de rastreo en roqueríos y en el mar



En la caleta Alto del Rey la noche del miércoles se realizó una velación en homenaje a los tres pescadores desaparecidos.

queda que sigue en curso en el sector costero.

HALLAZGOS Y PERITAJES

En los últimos días se han concretado varios hallazgos, empezando por prendas de ropa que familiares reconocieron que eran de los tripulantes; así como otras que han aparecido hacia el sur de la región y que fueron enviadas a la Capitania de Puerto de Coronel para ser periciadas por la PDI, además de artículos de pesca tales como redes, el motor, un bidón de combustible y un ancla.

Luego de que peritos de la Brigada de Homicidios realizara una serie de diligencias al bote encontrado en la costa de la localidad de Tubul, en la Provincia de Arauco, el subprefecto Enrique Guzmán explicó que hasta ahora no se descarta ninguna hipótesis en el marco de esta investigación por presunta desgracia, principalmente porque si bien se encontró la embarcación, no ha ocurrido lo mismo con respecto a los cuerpos de los pescadores.



Personal del Gope de Carabineros, el grupo Gersa de Bomberos, buzos de la Armada, entre otros equipos han participado.

En dicha oportunidad, el subprefecto indicó que el bote no presentaba grandes daños según se pudo constatar en la inspección de los detectives, relacionado por ejemplo a un incidente distinto que no fuera el volca-



En los roqueríos y cuevas del sector de la desembocadura, por San Pedro de la Paz y Hualpén se mantuvo la búsqueda junto a familiares.



Pescadores artesanales y familiares se sumaron a la búsqueda durante los días con buena condición climática.

con las personas cercanas a los desaparecidos", agregó.

MÚLTIPLES BÚSQUEDAS

Solo durante el año 2024 en el país la Armada atendió en promedio 1,7 emergencias en el mar o borde costero, con 1.383 personas involucradas, de las cuales 1.283 fueron rescatadas con vida, sin embargo 80 fallecieron, de las cuales 36 correspondieron a operaciones de Búsqueda y Rescate y 20 desaparecieron en el mar.

Estos antecedentes fueron expuestos por la Armada durante la última sesión de la comisión investigadora por el naufragio de la lancha maulina Bruma, embarcación por la que se mantiene también una indagatoria abierta en la zona del Biobío, lo que implica realizar pro-

cesos de verificación.

Respecto a los hallazgos que se han realizado durante la última semana, el subprefecto Guzmán agregó que "hay que considerar que hay un tema pendiente con los restos de "Bruma", donde también cualquier otro vestigio que apareciera, tanto con este caso en particular (pescadores de Alto del Rey) como con ese, se tiene que ir verificando para ver si es que corresponden a esa embarcación o no".

Si bien las circunstancias de la desaparición y las características de las embarcaciones es distinta, ambas se registraron en las costas de la Región del Biobío, considerando diversos factores que además inciden en la movilización de vestigios e incluso de los desaparecidos.